
■卓話者紹介　　　　　　　　　持谷明宏君
一般社団法人みなかみ町体験旅行の専務理
事をされ、県でも理事を務められ、旅行業界
で活躍されています。卓話は2回目となりま
すが、その後コロナ禍を経た活動についてお
話いただきます。
■卓　話
みなかみ町を起点にして利根沼田の新しい
観光、旅の原点を考え活動しています。
平成20年農水・文科・総務の三省による

支援で子供達を対象とした農山村交流推進プ
ロジェクトを自治体と協力して農家民泊・ホ
ームスティを受け入れる協議会として立ち上
げました。みなかみ町だけではキャパシティ
が足りず利根沼田と吾妻郡の一部に広げてホ
ームスティや現地についてからどうするか提
案する着地型旅行を取り扱っています。平成
26年から一般社団法人にして広域地域と共
に発展するように活動しています。
令和元年コロナ流行までは順調に伸ばして
いましたが激減してしまい、切り口を変えて
学校旅行を提案しました。旅行・観光業界は
令和4年頃まで大変でしたが、切り口を変え
たおかげで3年から回復に向かうことができ
ました。旅行は人が育ち成長する中で必要な
ものとしてマインドを持たせ理解を得られた
からです。4年には述べ人数はまだ届かなか
ったのですが売上高は最高になるまで回復。
活動の一つに小学校に講師で伺うことがあ
ります。観光や旅行はしているけど、タビは
したことがあるかと問うと答えられない、先
生も何が違うかわからないという反応でし
た。旅行はそこに行くことが目的で、タビは
自ら何かアクションすることと思います。タ

ビは今の課題をクリアすることや自分をより
良くするために行くこと。今以上にものを理
解して自分を高めることのタビを理解しても
らったおかげと思います。
タビにはどんな力があるか。来ていただい

た方と来たところにパワーを与えてくれる。
単に対価としてサービスを提供するだけでは
なく、来た人も地元の人も対等な関係で知り
合える、そういう関係を構築していきたいと
思っています。
今年5月ラフティングで事故がありまし

た。ただ平静化するのを待つのではなく、当
然安全対策は強化しますが、着地型旅行では
温泉の当たり前の財産ではなく、結果として
宿泊が必要で温泉が加味される。
例えば地元の小学生が温泉旅館に大人と同

じ食事や宿泊を体験して、地域にどう旅館が
役立ち、そこで働く人の大変さややりがいを
知ってもらうことです。これを体験した小学
生が今高校生になり、この時のことを聞くと
強い思い出であったと感想を聞きました。こ
れは、歴史を見たりすることではなく、体験
によるタビが与えたものがどんなところでも
可能であると感じました。
お金をかけるのではなく、知恵と工夫で人

の気持ちを盛り込んだ企画が大切で、多方面
の方と意見交換が必要であります。沼田青年
会議所に協力していただき、クイズ形式のま
ちなか散歩を行いました。100名以上の子供
たちがまちなかを歩くだけでも元気をもらえ
ます。この企画は首都圏の小学生に人気があ
り問い合わせが多くあります。
ラフティング事故のあとに企画したのが環境
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に目を向けて、川や湖のゴミ拾いです。これは
宮古島に行ったときに海のゴミ拾いをヒントに
考えました。これは単にゴミ拾いだけではなく、
下流の子供たちとの交流へと発展しました。
タビはこの地域内にいろいろなものがあ

り、切り口を変える広い目で考えられると思
います。地域を愛する心を子供たちに育てて
いただきたいと思います。

■司　会 石井壮太郎SAA出席副委員長
■ソング　四つのテスト　　　　桑原　滋君
■来賓及び来訪ロータリアン
（一社）みなかみ町体験旅行専務理事

福田一樹様
地区職業奉仕・国際奉仕・地域社会奉仕
委員長（渋川みどり） 春山和久君

飯島千明会長
ロータリーには７つの重点分野というものが
あります。1平和構築と紛争解決。2疾病予防と
治療。3水と衛生。4母子の健康。5基本的教育
と識字率の向上。6地域社会の経済発展。7環境
の保護。とあります。環境の保護の中で身近な
ことで、食品廃棄物削減のため、例会出欠は必
ず連絡する習慣を持ちたいですね。
先日、地区の危機管理セミナーがあり、西田
米山記念奨学委員長と、佐藤インターアクト委
員長に出席していただきました。26日は田代年
度に向けた３回目のＲＬＩ研修会が開催さ、次
年度もじわり進んでいます。ここにきてインフ
ルエンザが猛威を振るっているようです。用心
して、健康な12月を迎えてください。

浅沼美香幹事
◎シンガポール国際大会について
会員参加希望者のアンケートを取り、ツア
ーを組みご案内したいと思います。

◎SAA出席委員会　　

・11月21日　　

◎ニコニコ委員会　　　　　金井正樹委員長
・春山和久君（渋川みどり）地区大会ではホ

ストクラブとして大変お世話になり。お陰様
でピンクのTシャツ完売。来年のロータリー
デーは皆さんの参加をお待ちしております。

・飯島千明君　地区三奉仕委員会春山委員長
をお迎えして。みなかみ町体験旅行福田副
会長の卓話を楽しみにして。

・関　真一君　地区職業奉仕・国際奉仕・地
域社会奉仕春山委員長をお迎えして。いつ
もお世話になります。

・ニコニコ一週間　春山地区委員長をお迎えして
岡部　彰君　　小倉　仁君　浅沼美香さん
金井正樹君　　桑原　滋君　石井壮太郎君
塩浦敬之君　　鈴木英俊君　須田千秋さん
高橋圭介君　　武田　寛君　須田羊子さん
津久井功君　　林　和弘君　西田俊太郎君
福田真盛君　　松野正一君　　宮内明彦君
宮澤孝幸君　　持谷明宏君　山田龍之介君
吉野　登君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　岡部　彰委員　
飯島千明君　　天野純一君　浅沼美香さん
今井幸吉君　　岡部　彰君　小野里雅広君
小倉　仁君　　金井正樹君　　久保英弘君
桑原　滋君　　小菅茂雄君　　佐藤　勉君
塩浦敬之君　　清野啓介君　須田千秋さん
関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん
武田　寛君　　津久井功君　西田俊太郎君
林　和弘君　　福田真盛君　　松野正一君
水石清治君　　宮内明彦君　　宮澤孝幸君
持谷明宏君　　吉野　登君　　割田一敏君

◎米山記念奨学委員会　　西田俊太郎委員長
地区危機管理セミナーに出席。ハラスメン

トについての注意事項と対策について研修。
パワハラ・セクハラ等一般的にも問題が多く
発生されていて、ロータリークラブでも注意
するよう努めてほしいと指導がありました。
■地区職業奉仕・国際奉仕・地域社会奉仕委
員会春山和久委員長挨拶
地区大会ではホストクラブとして大変お世

話になりました。当委員会のピンクTシャツ
を完売しPRできました。来年の２月23日ロ
ータリーデーで環境について講演等を企画し
ています。講師の岩本先生は、地下資源を使
わないエネルギーの有効活用と資源をめぐる
紛争回避する活動をしています。その一つに
服を回収して再生やリサイクル活動があり、
地区大会で古着をお願いいたしました。ロー
タリーデーでは多くの参加をお願いします。
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

75名 35名 15名 76.00 ％

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

75名 23名 24名 73.30 ％


